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Сергей Гусев:  
«Мы помогаем 
людям понять смысл 
изменений»

Стр. 2

О жилищном ремонте, транспорт-
ном обеспечении и разъяснительной 
работе — в интервью депутата 

Благоустроить город, 
облагородить сад

Благовещенский сад «причесали», 
убрав оставшуюся листву и прочий 
мусор

Стр. 3

Круглый стол, организован-
ный Муниципальным образова-
нием Васильевский, состоялся 
в приемной депутата Законода-
тельного собрания  Константина 
Чебыкина. Выступали руководи-
тели отраслевых ведомств го-
родской администрации и Союза 
предпринимателей

Большая 
встреча 
с малым 
бизнесом

Василеостровцы, петербуржцы 
готовятся вместе со всей страной 
отметить День России. В истории 
нашей державы 12 июня 1990 года 
стало исторической точкой отсче-
та. Декларация о государственном 
суверенитете РФ» была принята на 
1-м съезде народных депутатов 
РСФСР и положила начало новому 
этапу в истории России. 

Праздник с непроизносимым на-
званием в народе быстро окрестили 
«Днем независимости». Потом в 2002 
году приняли простое, понятное и ем-
кое имя - «День России». Это праздник 
во славу Российской Федерации - 
меняющейся страны с тысячелетней 
историей.

А еще, учитывая множество живу-
щих в ней народов, это день согласия 
всех людей. И сегодня он все больше 
приобретает смысл единения и общей 
ответственности за настоящее и буду-
щее нашей родины. Страна обладает 
уникальным культурным наследием. 
Славные традиции и желание сози-
дать - отличительная черта россиян. 
Будущее всей страны зависит от каж-
дого из нас, благополучие державы и 
города, в котором мы живем. Ощуще-

ние причастности к великому придает 
силы и умножает желание трудиться 
во благо общества и во имя своего 
собственного благополучия.

12 июня 1991 года - особая дата 
для жителей Петербурга. В это день 
городу Ленинграду по итогам рефе-
рендума было возвращено его искон-
ное имя – Санкт-Петербург. Поэтому в 
этот день Северная столица празднует 
не только «День России», но и своего 
рода день возрождения подлинного 
названия города Петербурга. Город 
на Неве играет огромное значение в 
истории российского государства. 
Санкт-Петербург был и остается од-
ним из мощных экономических и куль-
турных центров, он совершенствуется 
и растет, служит образцом для других 

регионов в продвижении инноваци-
онных проектов, идей и технологий. 

Теплые летние дни позволяют с 
размахом отмечать праздник на ули-
цах города. 12 июня на концертных 
площадках и в парках традиционно 
пройдут концерты, показательные вы-
ступления, народные гулянья.

Отечество – это мы. Величие стра-
ны заложено в каждом человеке, в 
каждом произведении искусства или 
архитектурном творении, созданном 
руками людей. Россия - страна, кото-
рая обладает всеми необходимыми 
ресурсами для успешного развития. 
Главное - поверить в себя, в свои силы 
и возможности.

Лариса Южанина

Верить в страну 
и в себя

Президент России Владимир Путин: «Россия доказала, что 
способна совершенствовать сама себя, стремиться к лучшему, со-
вершать радикальные прорывы вперед – к новому политическому, 
экономическому и социальному укладу, и не просто адаптироваться 
к переменам, а достичь немалых успехов, преодолеть трудности на 
основе гражданского и национального согласия. Мы четко опреде-
лили свои национальные интересы, заявили о них и твердо их от-
стаиваем, с уверенностью смотрим в будущее, ставим перед собой 
стратегические цели».
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Сергей Гусев: «Мы помогаем 
людям понять смысл изменений»

интервью

С е р г е й  В л а д и м и р о в и ч 
Гусев – депутат Муници-
пального совета внутри-
городского муниципаль-
ного образования Санкт-
Петербурга муниципаль-
ный округ Васильевский. 
Он имеет обширный про-
фессиональный опыт, яв-
ляется специалистом стро-
ительных и реставрацион-
ных технологий, экспертом 
в вопросах жилищно-ком-
мунального обслуживания 
и ремонта. 

— Сергей Владимиро-
вич, вы по образованию 
строитель, а также вели 
бизнес по развитию и про-
движению медицинских 
технологий. В какой сфере 
трудитесь сегодня? Ис-
пользуете ли в своей депу-
татской деятельности на-
копленные знания и опыт?

— Я работаю в одной из 
крупных российских компа-
ний инженером по надзору за 
строительством, в частности, 
контролирую реставрацион-
ные работы. Одновремен-
но являюсь руководителем 
исполкома партии «Единая 
Россия» в Василеостровском 
районе. 

Моя муниципальная де-
ятельность является скорее 
общественной нагрузкой и 
происходит в непосредствен-
ном общении с жителями. Я 
стараюсь наладить с ними 
контакт в тех вопросах, кото-
рые значимы для населения 
округа и района. 

— Как это происходит?
— Например, я даю людям 

разъяснения и советы в том, 
что касается капитального 
ремонта зданий и сооруже-
ний. Как профессионал в этой 
отрасли я могу людям под-
сказать, объяснить, что они 
делают неправильно, и как 
устранить последствия оши-
бок. Часто граждане попадают 

в неприятное положение: они 
производят на свой страх и 
риск ремонтные работы…

— Перепланировки?
— В том числе и пере-

планировки, и ремонтные 
работы. Соседи жалуются на 
них в управляющие компании 
и в жилищную инспекцию, 
поступает предписание все 
переделать. В таких случаях 
мне приходится, исходя из 
обстоятельств, давать со-
веты, рекомендации, чтобы 
владелец или арендатор по-
мещения смог уладить дело с 
наименьшими потерями для 
себя и наименьшим ущербом 
для окружающих. 

Также в мои задачи входит 
взаимодействие с управ-
ляющими организациями. 
Зачастую у нас люди выра-
жают недовольство работой 
жилищных служб и тех обслу-
живающих компаний, которые 
занимаются уборкой дворов и 
улиц. Граждане обращаются 
и спрашивают, как им эффек-

тивно добиться результата, 
найти короткий путь от про-
блемы до ее решения. 

— Внедряете ли в мест-
ном самоуправлении каки-
елибо новшества, интерес-
ные идеи?

В силу моей партийной 
работы я занимаюсь не только 
муниципальным образовани-
ем, а районом в целом. Вижу 
общую ситуацию, стараюсь 
перенимать опыт, переносить 
в наш округ то, что изобретено 
и с успехом используется у 
соседей. Взаимодействую со 
всеми ветвями власти на го-
родском и районном уровне, 
вижу остров целиком. Считаю, 
что наш муниципалитет на-
ходится на ведущих ролях. В 
МО Васильевский достаточно 
профессиональная команда, 
практически все основные 
кадры работают здесь уже 
давно, они не только имеют 
все нужные навыки, но и знают 
практически, что происходит 
здесь на земле. 

— На решении каких про-
блем округа и острова со-
средоточены ваши усилия 
в этом году?

— Основная проблема 
в исторической части Ва-
сильевского острова – со-
держание нашего историче-
ского фонда, исторической 
застройки. Программа капре-
монта, на которую были воз-
ложены большие надежды, не 
поспевает за износом зданий. 
Основной вопрос, который 
мы выносим на городской 
уровень через депутата ЗакСа 
К.А. Чебыкина, состоит в том, 
чтобы изменить, сделать диф-
ференцированной программу 
капитального ремонта для 
более рационального рас-
пределения планов работ. Это 
пока не закреплено в законо-
дательстве. Надо составить 
различные программы капи-
тального ремонта: отдельно 
по инженерным сетям, от-
дельно по фасадам, отдельно 
по несущим и ограждающим 
конструкциям — в зависимо-
сти от того, что является при-
оритетным для конкретного 
здания. Неоднократно люди 
обращались к нам по поводу 
капремонта лифтового обо-
рудования, оно быстрее все-
го изнашивается. Требуется 
усовершенствовать систему 
обследования и ремонта на-
шего жилого фонда. 

Вторая проблема (она по-
степенно решается) — это 
транспортная инфраструкту-
ра. Было много противников 
устройства съезда с ЗСД на 
улицу Кораблестроителей. 
Но все было сделано с со-
блюдением норм дорожного 
строительства. Остров вздох-
нул — не то чтобы облегченно, 
но хоть появился новый вектор 
движения. 

Заканчивается ремонт те-

пломагистрали по Большому 
проспекту. Началось строи-
тельство через остров Серный 
нового моста на Петроград-
скую сторону. Ожидаем, что 
в 2018 году он будет открыт, 
тогда Тучков мост разгрузит-
ся, это уменьшит плотность 
движения через наши улицы. 
Округ зажат в транспортном 
коллапсе, выход будет создан 
в обозримом будущем. 

Мы, муниципалитет, обе-
спечили этим преобразо-
ваниям информационную 
поддержку, участвовали в 
обсуждениях, общественных 
слушаниях. Работа депутата 
– разъяснять нашим жителям, 
что неудобства временные, 
а работы необходимые и вы-
полняются для их же блага, 
хотя на первый взгляд так не 
кажется. Мы помогаем людям 
понять смысл изменений. 

— И удается убедить?
— В основном да. Васи-

льевский остров – остров зре-
лых людей. Средний возраст 
наших граждан достаточно 
преклонен. Мы приводим 
тревожные факты, например, 
о том, что петербуржцы рабо-
тают не здесь, а едут в другие 
части города; остров должен 
больше привлекать трудовые 
ресурсы, иначе он превратит-
ся в заурядный спальный рай-
он в центре города. Чтобы мы 
динамично развивались, нам 
действительно нужны мосты и 
развязки, и новое комфортное 
жилье, и намывные террито-
рии, мы от этого никуда не 
денемся. Объясняем людям, 
стремимся достичь понима-
ния, чтобы развитие было 
осмысленным, взаимосвязан-
ным и пользовалось народной 
поддержкой. 

Беседовал  
Дмитрий Полянский

Романтики с Васильевского
Коллектив Центра творческого развития и гуманитарно-
го образования «На Васильевском» отметил 15 мая свое 
двадцатилетие. Являясь самым молодым учреждением 
дополнительного образования города, учреждение все 
эти годы находится среди лидеров, динамично развива-
ется, реализуя яркие творческие идеи и проекты. 

Творческий коллектив пе-
дагогов и детей представил 
юбилейную концертную про-
грамму «Романтики с Васи-
льевского» в концертном зале 
Мариинского театра. С те-
плыми словами и поздравле-
ниями к детям и родителям 
обратились заместитель гла-
вы администрации Василе-
островского района Наталья 
Юрьевна Назарова и депутат 

Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга Констан-
тин Александрович Чебыкин. 
Они открыли юбилейный 
вечер, который разгорелся 
большим ярким музыкальным 
праздником, своеобразным 
творческим автографом всех 
коллективов Центра «На Ва-
сильевском». Огромное спа-
сибо главе внутригородского 
муниципального образования 

Санкт-Петербурга муници-
пального округа Васильевский 
Игорю Стефановичу Фигурину 
и главе местной администра-
ции внутригородского муници-
пального образования Санкт-
Петербурга муниципального 
округа Васильевский Дмитрию 
Владимировичу Иванову за 
оказанную ими поддержку и 
помощь в организации этого 
прекрасного праздника, кото-
рый надолго запомнится всем, 
кто был в этот вечер в зале.

Центр творческого  
развития и гуманитарного 

образования  
«На Васильевском»

событие
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27 мая — День города

От всего сердца поздравляю вас с 
днем рождения нашего любимого го-
рода! 

Санкт-Петербург — живое вопло-
щение немеркнущей славы России, 
ее героической истории. Он обладает 
величайшим общенациональным и ми-
ровым культурным достоянием, которое 
мы сохраняем и приумножаем.  Петер-
буржцы прославили родной город своим 

самоотверженным трудом, уникальными 
научными и культурными достижениями, 
беспримерным подвигом в годы блокады. 

Сегодня Петербург уверенно смотрит 
в будущее. Он стабильно развивается, 
наращивает свой экономический, про-
мышленный, инновационный и образо-
вательный потенциал. Мы делаем все 
для того, чтобы в нашем городе было 
удобно работать, жить и отдыхать. Нас 

всех объединяет горячее желание видеть 
его комфортным и процветающим.

Желаю всем петербуржцам счастья, 
благополучия и успехов в труде на благо 
нашего великого города! 

Председатель Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга,  

секретарь Санкт-Петербургского 
регионального отделения  

партии «Единая Россия»  
Вячеслав Серафимович Макаров

Дорогие петербуржцы!

Весна – это время обновления природы, сезон, чтобы 
привести все свои дела в порядок: навести чистоту в 
квартире, разобраться со старым скарбом и, конечно, 
уделить немного времени своему любимому городу. 
День благоустройства прошел 29 апреля во всех районах 
Санкт-Петербурга. В нашем округе субботник прошел в 
Благовещенском саду, на углу 7-й линии и Малого про-
спекта Васильевского острова. Жители, муниципальные 
депутаты и местная администрация Муниципального об-
разования Васильевский «причесали» газоны в саду, убрав 
оставшуюся листву и прочий мусор. 

В мероприятии вместе с 
активными жителями района 
участвовали депутат Законо-
дательного собрания Санкт-
Петербурга К. А. Чебыкин, 
глава Муниципального об-
разования И. С. Фигурин, 
глава местной администрации  
Д. В. Иванов, а также активи-
сты межрегиональной обще-
ственной организации «При-
родоохранный союз».

Погода для уборки выда-
лась, мягко говоря, не самая 
уместная: моросящий дождь, 
ветер, достаточно холодно и 
промозгло, но это обстоятель-
ство не остановило василе-
островцев, которые любят 
свой район и город.

 «Ежегодно у нас проходит 
субботник, сейчас он называ-
ется День благоустройства; 
жители нашего района всег-
да с искренним желанием 
принимают участие в этом 
мероприятии, — говорит гла-
ва местной администрации  

Д. В.  Иванов. — Их даже не 
нужно оповещать, они сами 
проявляют активную граж-
данскую позицию. Примерно 
300-400 человек приходят и 
помогают нам сделать наш 
район чище. Мы очень благо-
дарны и рады, что есть под-
держка с их стороны».

Организация «Природо-
охранный союз» во время 
мероприятия провела опрос 
жителей, как они оценивают 
экологическую обстановку у 
них в районе. Выбрасывают 
ли они опасные отходы (бата-
рейки, лампы, градусники) в 
специальные места? Сортиру-
ют ли мусор для эффективной 
переработки? Могут ли сами 
жители повлиять на экологи-
ческую обстановку и знают 
ли как?

Активисты «Природо-
охранного союза» в рамках 
просветительской работы 
рассказывали жителям о спе-
циальных пунктах утилиза-

ции опасных отходов, ста-
ционарных пунктах приема и 
экомобилях (которых здесь, 
кстати, больше, чем в других 
районах города). Все муни-
ципальные власти публикуют 
в районных СМИ маршруты 
таких экомобилей, чтобы лю-
дям было удобнее сдавать 
опасные отходы. Кроме того, 
в каждой школе установлены 
экобоксы. Можно избавиться 
от отработанных батареек и 
ламп буквально мимоходом 
и при этом культурно — без 
вреда для окружающей среды 
и с пользой для производства.

В целом организация хоро-
шо оценивает уровень эколо-
гической культуры в Василе-
островском районе. Жители 
активно интересуются вопро-
сами сохранения и улучшения 
экологии, а это самый важный 
показатель.

За время уборки так и не 
распогодилось, но это не 
помешало участникам акции 
весело и успешно выполнить 
намеченные дела: сделать 
свой район чище, поговорить 
с хорошими друзьями и зна-
комыми, поесть пирожков, а 
также узнать, как правильно 
обращаться с опасным му-
сором.

Дмитрий Семенов

Благоустроить город, 
облагородить сад

местное самоуправление

Цель — создание 
комфортной 
городской среды
Накануне майских праздников в Световом зале Смоль-
ного прошло второе заседание Координационного 
совета по местному самоуправлению при губернаторе 
Санкт-Петербурга. 

Вел обсуждение губернатор Санкт-Петербурга Георгий 
Сергеевич Полтавченко. В работе Координационного совета 
принял участие председатель Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга Вячеслав Серафимович Макаров.

Координационный совет, созданный в декабре 2016 года 
в расширенном составе, развивает взаимодействие ис-
полнительной, законодательной и муниципальной власти. 
«Главная цель у нас одна: создание комфортной городской 
среды и улучшение условий жизни горожан», — подчеркнул 
Георгий Полтавченко.

Спикер Законодательного собрания Санкт-Петербурга 
Вячеслав Макаров, обращаясь к участникам заседания, от-
метил, что оценка гражданами деятельности руководителей 
города и государства основывается в том числе и на оценке 
деятельности руководителей и специалистов органов мест-
ного самоуправления. 

Единогласным решением членов Координационного 
совета в состав его рабочих органов включены депутаты 
Законодательного собрания Санкт-Петербурга. 

В ходе заседания руководители рабочих органов Ко-
ординационного совета доложили губернатору Санкт-
Петербурга и членам Координационного совета о результа-
тах проделанной работы и выполнении задач, поставленных 
перед ними на первом заседании в январе 2017 года.

На заседании определены основные направления даль-
нейшего взаимодействия исполнительной, законодатель-
ной и муниципальной власти в области благоустройства, 
обеспечения законности и правопорядка, организации 
патриотического воспитания, досуга граждан, физической 
культуры и спорта. Принятые решения направлены на по-
вышение качества жизни петербуржцев и комфортности 
городской среды, повышение конкурентоспособности 
Санкт-Петербурга. Исполнение решений будет осущест-
вляться под руководством губернатора Санкт-Петербурга 
Г. С. Полтавченко.
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Поддержка предпринимательства

СПРАВКА
На территории МО Васильевский работает более 300 малых предприятий  
и индивидуальных предпринимателей. 

Взаимодействие поможет
Муниципиальные и город-
ские органы власти обсуж-
дают с василеостровскими 
предпринимателями воз-
можности развития мало-
го бизнеса. Круглый стол, 
организованный Муници-
пальным образованием 
Васильевский, состоялся 
в конце апреля в прием-
ной депутата Законода-
тельного собрания Санкт-
Петербурга Константина 
Александровича Чебыкина. 
О действующих програм-
мах поддержки, льготном 
кредитовании и правовой 
защите бизнеса рассказа-
ли руководители отрасле-
вых ведомств городской 
администрации и Союза 
предпринимателей Санкт-
Петербурга. 

П о  о ц е н к е  д е п у т а т а  
К. А. Чебыкина и главы МО 
Васильевский И. С. Фигурина, 
поднятые вопросы важны не 
только в масштабе муници-
пального округа. Следующим 
шагом, чтобы усовершенство-
вать взаимодействие, ста-
нет районная конференция. 
Она пройдет осенью. Дру-
гие муниципалитеты Санкт-
Петербурга будут перенимать 
у МО Васильевский идеи и 
опыт в реализации полномо-
чий по поддержке предпри-
нимательства. 

Такие многосторонние 
встречи взаимно полезны 
для всех участников: предпри-
ниматели узнают, как пользо-
ваться поддержкой, озвучива-
ют свои идеи. По итогам будут 
разработаны предложения 
правительству и парламенту, 
чтобы способствовать улуч-
шению условий для эконо-
мики, благосостоянию му-
ниципальных образований и 
города в целом.

Круглый стол с предприни-
мателями вел Игорь Стефано-
вич Фигурин, глава МО Васи-
льевский. Открывая встречу, 
он пояснил, что муниципаль-
ная власть имеет полномочия 
по поддержке малого пред-
принимательства и стремится 
эффективно их реализовать. 
Сейчас политика государства 
направлена на то, чтобы сба-
лансировать экономику, не 
дать крупным сетевым орга-
низациям монополизировать 
рынок. «На встречу приглаше-
ны честные и достойные пред-
приниматели нашего муници-
пального округа, работающие 
в рамках закона, — сказал  
И. С. Фигурин. — Как предста-
витель местного самоуправ-
ления, я хочу побеседовать с 
вами напрямую, как наладить 
взаимодействие». 

ВОСтРеБОВАННые ВИДы 
ПОМОщИ

О государственных про-
граммах и о процессе по-
лучения государственной 
поддержки рассказала Елена 

Владимировна Клеверова, на-
чальник управления развития 
предпринимательства коми-
тета по развитию предприни-
мательства и потребительско-
го рынка Санкт-Петербурга. 

В последние три года сде-
лан упор не на выдачу субси-
дий, а на инфраструктурную 
поддержку малого бизнеса. 
Это обучение, консультиро-
вание, а также вовлечение 
молодых людей в бизнес. 

Вот 7 специальных про-
грамм, которые действуют 
в 2017 году:

— поддержка социального 
предпринимательства;

— поддержка ремеслен-
ничества (субсидирование 
затрат субъектов малого и 
среднего предприниматель-
ства, осуществляющих дея-
тельность в сфере ремеслен-
ничества и народных художе-
ственных промыслов);

— поддержка частных дет-
ских садов (субсидирование 
затрат субъектов малого и 
среднего предприниматель-
ства на создание и развитие 
групп дневного времяпрепро-
вождения детей дошкольного 
возраста);

— вовлечение молодежи 
в предпринимательскую дея-
тельность;

— приобретение обору-
дования в целях создания, и 
(или) развития, и (или) модер-
низации производства;

— кредитование коммер-
ческими банками субъектов 
малого и среднего предпри-
нимательства;

— Субсидирование части 
арендных платежей субъектов 
малого и среднего предпри-
нимательства, осуществля-
ющих производственную де-
ятельность в области легкой 
промышленности;

«Сертификация»;
«Выставочно-ярмарочная 

деятельность».
Как показал анализ по ито-

гам 2016 года, самые востре-
бованные программы — под-
держка частных детских са-
дов, возмещение процентов 
по кредитам, субсидирование 
арендных платежей, участие в 
выставках. «В прошлом году 
мы получили эффект от этой 
программы, достигли стопро-
центного исполнения планов 
по возмещению затрат на 
создание и развитие частных 
детских садов», — сказала  
Е. В. Клеверова. 

В выставочно-ярмарочной 
деятельности город возме-
щает фирмам 50 % затрат на 
участие в данных мероприя-
тиях на территории России и 
за рубежом: регистрационно-
страховые выплаты, аренда 
выставочных площадей, под-
ключение, а также (с этого 
года) транспортные расходы 
по доставке выставочных экс-
понатов. 

По ремесленничеству и 
народно-художественным 
промыслам город возмещает 
расходы на приобретение и 
доставку основных средств, 
сырье, арендные платежи. 

Центр поддержки и раз-
вития предпринимательства 
переехал в этом году на По-
люстровский пр., 61. Со вре-
менем на эту площадку будет 
перенесена вся инфраструк-
тура поддержки малого и 
среднего бизнеса. Здесь бес-
платно проводят консультиро-
вание, обучающие семинары, 
конференции. На сайте crpp.
ru можно посмотреть график 
консультаций, график работы 
приемных общественных ор-
ганизаций и органов власти. 

«Там пока не очень удобная 
транспортная доступность, но 
со временем будет лучше, ког-
да достроится жилой комплекс 

и пассажирские перевозчики 
запустят маршруты обще-
ственного транспорта», — от-
метила Е. В. Клеверова.

Среди бесплатных услуг 
для бизнеса наиболее востре-
бованы семинары, консульти-
рование у юриста, бухгалтера, 
сопровождение нового проек-
та «бизнес-ангелами». Это по-
могает сберечь значительные 
средства. Ведь если вместо 
городского центра поддержки 
обращаться в консалтинговые 
компании, расходы были бы 
весьма внушительными.

С прошлого года заключено 
соглашение между правитель-
ством Санкт-Петербурга и 
Федеральной корпорацией по 
развитию малого и среднего 
предпринимательства. Это 
подведомственная структура 
Минэкономразвития. Е. В. Кле-
верова пояснила, что их услуги 
со временем будут очень вос-
требованы, и рекомендовала 
обратить внимание на биз-
нес-навигатор. Эта система 
на портале корпорации до-
ступна для любого зарегистри-
ровавшегося пользователя. 
Бизнес-навигатор позволяет 
работающему или начинающе-
му предпринимателю оценить 
положение в выбранном сег-
менте рынка, понять, каковы 
конкурентные условия. Там 
показано районирование и 
насыщенность места теми или 
иными видами товаров и услуг. 
Можно просчитать выгодность 
бизнеса и выбрать подходя-
щее место.

СОюЗ  
ПРеДПРИНИМАтелей

С а н к т - П е т е р б у р г с к и й 
союз предпринимателей – не-
коммерческое партнерство, 
старейшее общественное 

объединение поддержки и 
продвижения бизнеса. Он 
оказывает помощь членам 
союза, консультирует, как на-
ладить работу предприятия, 
помогает в выстраивании 
взаимоотношений делового 
сообщества и государства.

«Основа нашей деятель-
ности — обеспечивать кон-
с т р у к т и в н ы й  г р а м о т н ы й 
диалог, — рассказала ис-
полнительный директор НП 
«Санкт-Петербургский союз 
предпринимателей» Татьяна 
Валерьевна Подсухина. — Мы 
проводим встречи с интерес-
ными людьми, с поставщиками 
энергоресурсов, с властью. Ра-
ботаем и со всеми городскими 
комитетами, и с федеральными 
структурами — региональными 
управлениями ФНС, Роспо-
требнадзора, МЧС, ФАС, МВД. 
Сотрудничаем со структурой 
Уполномоченного по защите 
прав предпринимателей, это 
огромное подспорье, там раз-
бираются конфликты». 

Члены союза входят в обще-
ственные советы при различ-
ных структурах власти и рас-
полагают самой свежей, акту-
альной информацией. «Только 
объединяясь, мы можем что-то 
сделать, сдвинуть, — говорит  
Т. В. Подсухина. — На сегодня в 
городе сформированы все ин-
струменты взаимодействия с 
властью. Любой предпринима-
тель, работающий в правовом 
поле, может пройти фильтры 
и получить поддержку. Надо 
сделать нормальный документ, 
принесите и представьте все 
затраты». 

МышлеНИе – ДВИГАтель 
ДелА

Руководитель отраслевого 
отделения по инвестициям 
Союза предпринимателей 
Дмитрий Игоревич Веселов 
рассказал о содействии в 
запуске проектов, помощи в 
составлении бизнес-плана. 
Он отметил, что значительное 
внимание уделяется молодеж-
ному направлению, однако 
не все начинающие предпри-
ниматели предрасположены 
к успеху: «В городе создано 
множество мер поддержки, но 
они не учитывают мышление 
человека, а ведь самое глав-
ное — как он думает. На наш 
взгляд, поддержка предпри-
нимателей — это прежде всего 
работа с головой, с убежде-
ниями». В качестве примера  
Д. И. Веселов обрисовал соз-
дание нового совершенного 
БТР: «Какое бы высококласс-
ное, мощное и точное вооруже-
ние вы на него ни навесили, он 

Санкт-Петербургский союз предпринимателей, тел.: 252-3950, 8-921-965-2166; 
1989.45@mail.ru, приемная и центральный офис: пр. Стачек, 16 
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росту малого бизнеса

бесполезен, если у него нера-
ботающий двигатель. Я много 
общаюсь со старшекурсника-
ми, желающими открыть свое 
дело, и вижу, многие не готовы, 
не сознают, что и как нужно 
будет преодолевать». 

Идея о значимости таланта 
и характера была поддержа-
на главой МО Васильевский 
Игорем Фигуриным. По его 
мнению, общественным и го-
сударственным организациям 
требуется выявлять перспек-
тивных людей и помогать в 
развитии предприниматель-
ских способностей. С другой 
стороны, важно приходить на 
выручку в стрессовой ситуа-
ции. 

О развитии перспектив-
ного мышления рассказала 
психотерапевт, бизнес-тренер 
Екатерина Александровна 
Сокальская — основатель 
«Детской академии наук» на 
Васильевском острове, дваж-
ды стипендиат правительства 
Санкт-Петербурга за выда-
ющиеся успехи в учебной и 
научной деятельности. 

«Предприниматели — это 
люди, которые очень хорошо 
знают и делают свое дело, 
потому что это является зо-
вом их души. И они в этот 
момент должны думать не о 
зарабатывании денег, надо 

формировать иную систе-
му ценностей», — сказала  
Е. А.Сокальская. — Должно 
вырасти поколение людей, 
любящих свою профессию, 
жаждущих ее делать, боле-
ющих этим. И вот им Союз 
предпринимателей и город-
ское правительство дадут 
инструменты выживания на 
рынке. Действовать нужно 
прежде всего в информаци-
онном, образовательном на-
правлении, чтобы люди стар-
товали в жизни от «я могу». 

Екатерина Александровна 
рассказала о применении та-
кой жизненной философии в 
воспитании и развитии детей. 
В «Академии» их учат предъ-
являть высокие требования к 
себе. 

«Мы убираем у детей от-
ношение «так сойдет», — ска-
зала Е. А. Сокальская. — Для 
общества важно, чтобы буду-
щие предприниматели росли 
грамотными и честными, что-
бы производили подлинные, а 
не поддельные продукты на-
подобие «горящего йогурта». 
Мы не за рентабельность, а 
за «настоящесть», за каче-
ственную и нужную работу. 
Главное состояние — когда 
ты загорелся идеей. Иначе 
нечего делать в предпри-
нимательстве, в тебе будет 

только зависть и желание вы-
жать сиюминутную прибыль».

БОлеВые тОЧКИ
О защите прав и улучше-

нии условий бизнеса расска-
зала Анна Сергеевна Аниси-
мова, начальник организа-
ционного отдела аппарата 
уполномоченного по правам 
предпринимателей в Санкт-
Петербурге. Этот государ-
ственный орган — один из 
действенных инструментов, 
чтобы поднять выявленные 
за год актуальные проблемы 
и предложить городскому 
правительству аргументиро-
ванные варианты решения. 

Предпринимательский 
климат в городе, по резуль-
татам экономического ана-
лиза за 2016 год, сохранил 
инвестиционную привлека-
тельность. Это отражают ре-
зультаты рейтингов, опросов 
предпринимателей. В городе 
работает штаб по улучшению 
условий ведения бизнеса, ко-
торый возглавляет губернатор 
Санкт-Петербурга. В рамках 
деятельности штаба коорди-
нируется деятельность всех 
исполнительных органов го-
сударственной власти по раз-
витию предпринимательства. 
За минувший год благодаря 
консолидированным усили-

ям предпринимательского 
сообщества, органов власти 
и экспертного сообщества 
удалось достичь таких целей, 
как получение строительной 
документации через «единое 
окно», развитие системы на-
логовых преференций для 
инвесторов. Увеличен срок 
действия договоров на раз-
мещение нестационарных 
торговых объектов до 5 лет. 

«Но проблемы остаются, 
есть болевые точки, — ска-
зала А. С. Анисимова. — Мы 
их стремимся выявить и со-
действовать их разрешению». 

Центральное место в дея-
тельности аппарата уполно-
моченного занимает работа с 
жалобами предпринимателей 
на действия или бездействие 
органов власти. Следует учи-
тывать, что бизнес-омбудсмен 
регулирует именно отноше-
ния бизнеса с государством. 
Он не вмешивается в споры 
хозяйствующих субъектов, 
предпринимателям нужно это 
учитывать. 

За 2016 год в аппарат упол-
номоченного поступило 902 
обращения. Чаще всего это 
проблемы, связанные с зе-
мельными отношениями и 
имущественными правами. 

Защите прав эффективно 
способствуют совместные 
приемы предпринимателей 
уполномоченным с участием 
руководителей надзорных 
и исполнительных органов 
власти. Систематически про-
водятся приемы совместно с 
комитетом имущественных от-
ношений, с ПАО «Ленэнерго», 
с налоговой службой. 

В офисе уполномоченного 
работает временная прием-
ная прокуратуры города. Те 
факты, о которых сообщают 
предприниматели, становятся 
основанием для проверки и 
принятия мер прокурорского 
реагирования. 

Также на площадке продол-
жена практика еженедельных 
приемов специалистами цен-
тра общественных процедур 
«Бизнес против коррупции». 

Здесь проводят бесплат-
ные консультации предста-
вители ведущих юридических 
компаний, они помогают с 
правовой экспертизой наи-

более актуальных и острых 
проблем в сфере предприни-
мательства.

Подводя итоги встречи,  
И. С. Фигурин заявил, что есть 
потребность организовать 
более широкое обсуждение, 
конференцию, чтобы с инфор-
мацией ознакомились сот-
ни василеостровских пред-
принимателей. «Качество 
связи и информирования 
всегда важнейшая составля-
ющая дела, она в числителе 
формулы победы, — сказал  
И. С. Фигурин. — У нас доста-
точно возможностей, чтобы 
объединиться и вынести взаи-
модействие на более широкий 
круг». 

Депутат К. А. Чебыкин по-
ручил И.С. Фигурину орга-
низовать конференцию на 
районном уровне. Она должна 
состояться осенью в Дубовом 
зале администрации Васи-
леостровского района. В ней 
будут участвовать предста-
вители городских комитетов, 
Законодательного собрания, 
уполномоченного по правам 
предпринимателей. 

В завершение встречи с 
предпринимателями заме-
ститель главы местной адми-
нистрации МО Васильевский 
Светлана Николаевна Слугина 
раздала им информационные 
материалы – газеты с публи-
кациями о развитии бизнеса, 
брошюры, справочники. Часть 
материалов позже распро-
странили путем рассылки. 
В материалах есть контакты 
государственных и обще-
ственных организаций, список 
бесплатных услуг, которые 
можно получить. 

Местная администрация 
также просит предпринима-
телей обращаться в МО Ва-
сильевский с вопросами и 
идеями. Муниципалитет сфор-
мирует пакет предложений, 
как развивать свои программы 
по поддержке предпринима-
тельства. Кроме того, будет 
создан общественный пред-
принимательский совет на 
уровне округа. В него войдут 
самые активные представите-
ли бизнеса, отлично себя пока-
завшие, занятые в социальной 
и инновационной сфере.

Дмитрий Полянский

Депутат Законодательного собрания Санкт-Петербурга К. А. Чебыкин: 
Я являюсь членом комиссии Законодательного собрания СПб по промышленности, 

экономике и предпринимательству. Мы проводили заседания с участием комитета иму-
щественных отношений и уполномоченного по защите прав предпринимателей в Санкт-
Петербурге, рассматривали очень важный вопрос о продлении аренды торговых площадей. 

Муниципальное образование Васильевский уделяет значительное внимание работе 
с предпринимателями, ставит целью наладить взаимодействие с ними и с городскими 
комитетами, отвечающими за это направление. 

Мы стремимся как можно эффективнее решать вопрос местного значения «содействие 
малому бизнесу». Здесь есть взаимный интерес. Основные поступления в местный бюджет 
идут как раз от малого бизнеса, это налог по упрощенной системе и налог на вмененный 
доход. На Васильевском острове сложилось хорошее положение: 4 из 5 муниципальных 
образований обеспечивают себя, лишь одно является дотационным.

Мы проводим встречи с предпринимателями, чтобы определить, какое содействие 
можно им оказать, как поощрять на муниципальном уровне. Например, оказывать юри-
дическую помощь. 

юлия Сергеевна Рубанистая, заместитель дирек-
тора НО «Фонд содействия кредитованию малого и 
среднего бизнеса»: 

— Фонд предоставляет поручительство по займам. В за-
лог вы можете предоставить оборудование, недвижимость 
и частично некоторые товары, находящиеся в обороте. За 
прошлый год мы выдали под поручительство 350 кредитов 
почти на 2,5 млрд рублей. 

Если есть сложности со сбором документов, наши 
специалисты готовы помочь. Звоните нам, наш телефон 
640-46-14. Мы находимся в центре города, ул. Римского-
Корсакова, 2. 
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Краеведение

Церковь Святой Великомученицы ека-
терины на Кадетской (Съездовской) 
линии с величественным куполом 
видна издалека, и без нее сейчас 
трудно представить восточную часть 
Васильевского острова. Построенная 
в первой четверти XIX века церковь 
своей красотой, воздушностью и ве-
личием вызывала восхищение у всех 
петербуржцев. 

В XIX веке в Петербурге появилась 
легенда о том, что город святого Петра 
охраняют три ангела – золотой на шпиле 
Петропавловского собора, бронзовый на 
вершине Александровской колонны и сере-
бряный на куполе церкви Великомученицы 
Екатерины на Васильевском острове. Слов-
но равносторонний «небесный» треуголь-
ник образуют три статуи ангела на карте 
города. Необходимо только, как утверждает 
легенда, поддерживать их первоначальное 
состояние. Но последние десять лет треу-
гольник остается разо мкнутым: не хватает 
ангела с купола церкви Святой Велико-
мученицы Екатерины на Васильевском. Об 
истории церкви Святой Великомученицы 
Екатерины и о возвращении статуи сере-
бряного ангела расскажем в «Муниципаль-
ном вестнике».

На месте, где сейчас стоит церковь Ве-
ликомученицы Екатерины, располагалась 
в 1745 году «полотняная» (переносная) 
Троицкая церковь Кабардинского полка. 
Затем ее сменила деревянная Никольская 
церковь при астраханском драгунском пол-
ке. Между 1745 и 1773 годами она получила 
новое название – церковь Святой Велико-
мученицы Екатерины. Ею некоторое время 
пользовался Кексгольмский полк. В 1782 
году деревянная Екатерининская церковь 
становится «оспенною». Такие церкви по 
указу Святого синода от 1775 года назна-
чались для заболевших оспою или корью. 
И священники оспенных церквей могли 
входить только в те дома, где были люди, 
зараженные этими болезнями, а жители 
этих домов могли обращаться с требами 
только к священникам оспенной церкви.

Из архивных данных известно, что 
деревянная церковь сгорела в день Рож-
дества Христова в 1809 году. Из всего 
имущества сохранилась только храмовая 
икона Святой Великомученицы Екатерины.

Сразу после несчастья с деревянной 
церковью начался сбор средств для воз-
ведения нового храма на том же месте. 
Строителями храма были избраны купцы 
И. Водовозов, П. Новиков и Д. Голу-
бин. План храма составлял профессор  
Императорской академии художеств  
А. А. Михайлов, один из участников по-
стройки Исаакиевского собора.

Храм во имя Святой Великомученицы 
Екатерины стал его лучшим произведени-
ем. На строительство жертвовали люди раз-
ных сословий: купцы, генералы, крестьяне, 
биржевые маклеры и работники. К 1823 
году постройка была завершена, и храм 
был освящен преосвященным Григорием 
(Постниковым), впоследствии митрополи-
том Петербургским.

В 1863 году с западной стороны была 
возведена каменная колокольня по про-
екту академика Ф. И. Нестерова. Вместе с 
колокольнею было пристроено здание для 
сторожей и новая каменная часовня, где 
находился образ Святой Великомученицы 
Екатерины, спасенный при пожаре перво-

начальной церкви. В дальнейшем внешний 
облик храма почти не менялся.

В плане храм имеет форму четырехко-
нечного креста, увенчан большим куполом 
на высоком барабане, декорированном  
24 колоннами коринфского ордера. На ку-
поле возвышается фигура ангела на шаре, 
держащего медный крест. Первоначально 
крест и шар были позолоченными, купол 
храма обит белым железом, кровля окра-
шена зеленой масляной краской. Стены 
внутри были расписаны на евангельские 
сюжеты, а своды выполнены в виде розеток. 
На северной стене находилась композиция 
«Поклонение волхвов», на южной – «Кре-
щение Господне», на западной – «Вход в 
Иерусалим», в куполе была изображена 
Богородица, на столбах – четыре еванге-
листа. Пол во всем храме был деревянный, 
окрашенный желтой краской в алтарях, на 
амвонах и клиросах.

В церкви было три придела и три престо-
ла. Над главным престолом была устроена 
сень из балдахина, стоявшего над гробом 
императрицы Елизаветы Алексеевны во 
время следования ее праха из Белева в 
Петербург. В 1907 году престолы и жертвен-
ники во всех трех алтарях были обложены 
благолепною одеждою из белого каррар-
ского мрамора с инкрустациями. 

За святым престолом в главном алтаре 
находилась икона Воскресения Христова 
работы К. П. Брюллова в золотой раме. 
Скульптурная работа по оформлению 
иконостаса производилась профессором  
В. И. Демут-Малиновским. Иконы в боль-
шом иконостасе принадлежали кисти 
знаменитого художника Ф. П. Брюлло и 
академика Г. К. Угрюмова.

Приход церкви состоял преимуществен-
но из крестьян, рабочих с биржи и судов, а 
для биржевых артельщиков церковь была 
родной. Артели участвовали в создании и 
оформлении храма. Каждая артель имела 
свой собственный образ, о котором заботи-
лась, украшала, перед которым молилась и 
теплила лампады.

Каждый год в первый Спас от храма к 
Стрелке Васильевского острова шел крест-
ный ход с водосвятием и молебнами, он 
останавливался у двух приписанных к храму 
часовен: во имя Нерукотворного Спаса у 
таможни и у чугунной, близ Тучкова моста, 
которую построили в 1900 году торговцы 

сеном в память Александра III. К храму так-
же была приписана и домовая церковь в 
Повивально-гинекологическом институте.

В 1876 году при церкви было органи-
зовано Приходское благотворительное 
общество, в котором состоял знаменитый 
петербургский купец Елисеев. Члены 
общества помогали бедным прихожанам, 
собирая ежемесячные пособия для неиму-
щих, а в 1888 году была открыта женская 
богадельня.

Послереволюционная судьба храма 
Святой Великомученицы Екатерины по-
хожа на участь большинства православ-
ных храмов Санкт-Петербурга. Борьба с 
«обновленцами» и их временная победа, 
закрытие обновленческого храма в марте 
1936 г., бесследное исчезновение святынь 
и убранства храма.

Долгое время здание церкви Святой 
Великомученицы Екатерины было занято 
лабораторией Гидрологического института. 
В 1953 г. здание, «охраняемое» государ-
ством как памятник архитектуры, передали 
Всероссийскому нефтяному научно-ис-
следовательскому геологоразведочному 
институту (ВНИГРИ) под лабораторный кор-
пус. В капитальные стены врезали бетонные 
перекрытия, сделав церковь четырехэтаж-
ной, а центральную часть храма под куполом 
огородили стеклянным «аквариумом», он 
служил коллектором для вентиляционной 
системы химических лабораторий.

В 1996 г. часть здания церкви Святой 
Великомученицы Екатерины была воз-
вращена Санкт-Петербургской епархии. 
С этого времени начались регулярные 
богослужения – пока только в помещении 
под колокольней, так как основная часть 
храма нуждается в полном восстановле-
нии. При церкви действуют катехизатор-
ские курсы, книжная лавка, любительский 
хор и служба помощи больным детям при 
детской больнице.

Сделаны первые шаги по восстанов-
лению храма. Первого декабря 2000 г. 
произошло радостное и долгожданное 
событие – воздвижение позолоченно-
го креста на колокольню. А 7 декабря  
2004 г. впервые после закрытия храма был 
отслужен молебен в освобожденной части 
здания под куполом. 

В этом году скульптура ангела вернется 
на свое прежнее место, будет установлена 
на куполе, и церковь Святой Великомуче-
ницы Екатерины вновь обретет свое былое 
великолепие. По словам настоятеля храма 
Иоанна Пашкевича, скульптура ангела из-
готовлена из металла, обшита деревом и 
свинцовым листом. На данном этапе полно-
стью отремонтирован купол, изготовлены 
колокола, произведена замена коммуни-
каций, восстановлена трапезная. Но, к со-
жалению, установить колокола сегодня не 
представляется возможным. Колокольня 
заржавела, деревянные конструкции сгни-
ли. Приходу необходимы пожертвования на 
полное восстановление колокольни. 

Желающие могут поучаствовать в деле 
по восстановлению храма. Для этого нужно 
посетить храм: В. О., Кадетская (Съездов-
ская) линия, д. 27-а, телефон 328-25-72.

Хорошеет храм. Верится: сбросит он 
унылые свои пристройки, обретет коло-
кольню с блистающими колоколами и, как 
белоснежный корабль, распустит паруса и 
поплывет над лучшим городом земли.

Анна Замараева

Ангел возвращается нести 
свою небесную вахту В центрах госуслуг 

«Мои документы» 
Санкт-Петербурга по 
принципу «одного окна» 
можно оформить «До-
полнительное матери-
альное обеспечение 
тружеников тыла, про-
живающих в Санкт-
Петербурге». Сумма 
выплаты составляет  
1015 руб.
Услуга предоставляется 
по экстерриториально-
му принципу, обратить-
ся можно в любой удоб-
ный центр независимо 
от района регистрации 
в Петербурге. 
Можно выбрать способ 
перечисления денеж-
ной выплаты: почтовое 
отделение, банковская 
карта или сберегатель-
ная книжка. 
Решение о предостав-
лении дополнительного 
ежемесячного матери-
ального обеспечения 
или об отказе в его 
предоставлении при-
нимается администра-
цией района в течение 
десяти рабочих дней со 
дня подачи заявления и 
всех необходимых до-
кументов.
Справки по телефону 
573-90-00.

Подать документы на 
«Принятие решений 
об уничтожении иму-
щества, находящего-
ся в государственной 
собственности Санкт-
Петербурга и являюще-
гося имуществом казны 
Санкт-Петербурга» 
можно через центры го-
сударственных и муни-
ципальных услуг «Мои 
документы» (МФЦ). 
Услуга предоставляется 
в двух направлениях: 
признание движимого 
имущества пришедшим 
в негодность и призна-
ние нежилого строения, 
сооружения аварийным 
и подлежащим сносу.
Новая госуслуга адре-
сована физическим и 
юридическим лицам, а 
также индивидуальным 
предпринимателям, 
владеющим или поль-
зующимся движимым 
имуществом, нежилым 
зданием, строением, 
сооружением, находя-
щимся в государствен-
ной собственности 
Санкт-Петербурга. 
Предоставляется услуга 
по экстерриториально-
му принципу, обратить-
ся за ней можно в любой 
удобный многофункцио-
нальный центр.
Вопрос о признании 
движимого имущества 
пришедшим в негод-
ность или о признании 
нежилого здания ава-
рийным и подлежащим 
сносу рассматривает 
комиссия Комитета 
имущественных отно-
шений.

Списать  
имущество

Дополнительное 
обеспечение  

тружеников тыла

Госуслуги
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Во избежание пожаров нужно 
строго соблюдать правила по-
жарной безопасности. Но если 
случилось, действуйте так. 

Сохраняйте спокойствие, вы-
зовите пожарную охрану, сообщив 
при этом адрес, подъезд, этаж.

Руководите эвакуацией своей 
семьи, пользуясь безопасным 
маршрутом.

Отключите все источники элек-
троэнергии в квартире (электри-
чество, газ, и т.п.). Не возвращай-
тесь в квартиру без разрешения 
пoжарных.

Помните, что меньше всего 
дыма внизу, ближе к полу.

Если эвакуационные выходы 
охвачены огнем либо очень за-
дымлены, оставайтесь в квартире. 
Плотно закрытая и увлажненная 
дверь защитит oт огня на долгое 
время. При возможности, подой-
дите к окну, чтобы пожарные знали 
ваше местопребывание.

В интересах каждого
Не портите прoтивoпoжарные 

системы и устанoвки.
Не ставьте ваш автoмoбиль 

на крышку кoлoдцев пoжарных 
гидрантoв.

В o с п р е щ а е т с я  х р а н и т ь 

л е г к o в o с п л а м е н я ю щ и е с я , 
o г н е o п а с н ы е  м а т е р и а л ы  в 
кoридoрах, на лестничных клетках, 
в пoдвалах и на балкoнах.

Храните спички и зажигалки 
в труднoдoступных для детей 
местах. Не oставляйте малышей 
oдних.

Не oставляйте электрoприбoры 
включенными надолго. Ухoдя из 
дoма прoверьте, oтключены ли 
утюг, плита и ТВ.

Не загромождайте балконы, 
лестницы и люки, созданные для 
эвакуации людей из квартир на 
верхних этажах.

Не оставляйте без присмотра 
газовые приборы. Уходя из квар-
тиры, отключайте их краном от 
газовой сети.

Не разогревайте на открытом 
огне легковоспламеняющиеся 
вещества.

В случае пожара звоните в 
службу спасения по телефонам 
01, 101, 112

Отдел надзорной  
деятельности 

Василеостровского района  
ГУ МЧС по Санкт-Петербургу

Год экологии в России

Лес — не место для 
костров
В пожароопасный период в лесу категориче-
ски запрещается:

- разводить костры, использовать мангалы, 
другие приспособления для приготовления 
пищи;

- курить, бросать горящие спички, окурки, 
вытряхивать из курительных трубок горячую 
золу;

- использовать пиротехнические изделия;
- оставлять в лесу промасленный или пропи-

танный бензином, керосином и иными горючими 
веществами обтирочный материал;

- заправлять топливом баки работающих 
двигателей внутреннего сгорания, выводить для 
работы технику с неисправной системой пита-
ния двигателя, а также курить или пользоваться 
открытым огнем вблизи машин, заправляемых 
топливом;

- оставлять бутылки, осколки стекла, другой 
мусор;

- выжигать траву, а также стерню на полях.
Пожароопасный период длится с мая по 

август.
Правила разведения костра в разрешенный 

период
Костер всегда разводит только взрослый.
Нельзя жечь костер в ветреную погоду, на 

сухой траве, камнях, вблизи хвойных деревьев.
Чтобы подготовить место для костра, лопа-

той снимают верхний слой почвы.
Для дров никогда не ломают живые деревья, 

а берут хворост и валежник.
Перед уходом хорошо заливают костер 

водой, чтобы он остыл, и снятым слоем земли 
накрывают яму.

Что нельзя делать категорически
Нельзя оставлять костер на ночь, поскольку 

есть риск перебрасывания пламени на траву и 
кусты. 

Строжайше запрещено разводить костер в 
еловом (сосновом, ином хвойном) молодняке, 
буреломах, лесосеках с порубочными остатка-
ми или заготовками древесины, под кронами 
деревьев, вблизи торфяников. Костер должен 
располагаться на открытом месте, в отдалении 
от кустов и иной растительности, особенно су-
хого травника.
СПб ГКУ «ПСО по Василеостровскому району»

Всероссийская информационная кампания против поджогов сухой 
травы «Береги лес» предостерегает граждан от так называемого 
«пала» — поджогов сухой травы. Эта кампания – одно из основных 
агитационных мероприятий в рамках Года экологии. Основная ее 
цель — убедить россиян в недопустимости и практической беспо-
лезности выжиганий травы, разъяснить, какой наносится вред окру-
жающей среде, побудить людей соблюдать правила безопасности.

Основными причинами лес-
ных пожаров в весенний период 
являются поджоги сухой травы. В 
ноябре 2015 года постановлением 

Правительства РФ №1213 были 
внесены изменения в Правила 
противопожарного режима — с 
этого момента бесконтрольные 

выжигания сухой травы категори-
чески запрещены. За поджог сухой 
травы грозит не только админи-
стративная ответственность со 
штрафом до 250 тыс. рублей, но и 
уголовная ответственность — ли-
шение свободы на срок до 10 лет 
со штрафом до 500 тысяч рублей.

Также введен запрет на вы-
жигание сухой растительности, 
горючих материалов, разведение 
костров в полосах отвода автомо-
бильных дорог, полосах отвода и 
охранных зонах железных дорог, 
путепроводов и нефтепроводов.

В рамках кампании «Береги 
лес» проводятся тематические за-
нятия в образовательных учрежде-
ниях, конкурсы детских рисунков.

«Необходимо донести до каж-
дого жителя России понимание 
того, что выжигание сухой травы 
недопустимо. Это преступление 
против людей, против природы. 
Прежде чем применять меры, мы 
просим граждан задуматься о 
катастрофических последствиях 
поджога травы», — подчеркивает 
замминистра природных ресур-
сов и экологии — руководитель 
Федерального агентства лесного 
хозяйства Иван Валентик.

Катастрофическое 
выжигание

На всякий пожарный

При слабом иммунитете риск туберкулеза выше
туберкулез является инфекционной болезнью, 
вызываемой микобактерией. ее передача от 
больного в активной форме возможна при кашле, 
чихании и разговоре. 

В 2016 году в Петербурге зарегистрировано 
более 1,5 тысячи случаев впервые выявленного 
активного туберкулеза.

Среди детей до 17 лет включительно зарегистри-
ровано более 100 случаев активного туберкулеза, 
80% из них — малые и не осложнённые формы 
туберкулеза.

Ежегодный охват детей и подростков туберкули-
нодиагностикой составляет 97,0 – 99,1%. 

На высоком уровне в 2016 году оставался охват 

детей вакцинацией против туберкулеза: в возрасте 
до 1 года — 96,3%, 1 год — 98,8%.

Основным методом профилактики заболевания 
туберкулезом у детей является вакцинация. Вакци-
нировать детей рекомендуется в первые 3-7 дней 
жизни, так как это обеспечивает защиту от тяжелых 
внелегочных форм детского туберкулеза.

У здоровых взрослых людей инфицирование 
микобактериями туберкулеза часто не приводит к 
появлению каких-либо симптомов, так как иммунная 
система человека справляется с бактерией. Но у 
людей с ослабленной иммунной системой вероят-
ность заболевания туберкулезом намного выше. В 
группу риска входят люди, инфицированные ВИЧ, 

больные диабетом и люди, страдающие от других 
заболеваний, ослабляющих иммунную систему.

Симптомами активной формы туберкулеза лег-
ких являются кашель, иногда с мокротой или кровью, 
боли в груди, слабость, потеря веса, повышенная 
температура и ночной пот.

Во многих случаях симптомы туберкулеза на-
столько мало выражены, что начальная стадия ту-
беркулеза (при которой больной легко поддается 
лечению) не выявляется.

Управление Роспотребнадзора по Петербургу в 
Адмиралтейском, Василеостровском, Центральном 
районах

Здоровье
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ПОЗДРАВЛЯЕМ НАШИХ ЮБИЛЯРОВ

Май
90 Лет
Семенова Александра Ивановна
Скуратова Клавдия Александровна
Сурова Виктория Михайловна
85 Лет
Осипенко Александра Артемьевна
Смирнова Мария Ивановна
Иванова Валентина Михайловна
Бойкова Елена Николаевна
Федорова Надежда Владимировна
Афанасьев Виль Хрисанфович
Фенина Евдокия Сергеевна
Цомаев Зелимхан Сосланович
80 Лет
Ходенков Анатолий Анатольевич
Шаткова Нина Ивановна
Багрова Вера Васильевна

Рапатюк Анатолий Михайлович
Рядова Нина Николаевна
Михайлова-Антоновская Иза Михай-
ловна
Копытов Юрий Васильевич
Ходенкова Валентина Григорьевна
Стрелкова Валентина Алексеевна
Громова Зоя Борисовна
Прохоренко Евгений Дмитриевич
Мелендорф Ирена Соломоновна
Филиппова Людмила Петровна
Смирнов Олег Николаевич
Лахно Галина Васильевна
Петрова Людмила Фроловна
Ефремова Ирина Сергеевна
Новожилов Константин Анатольевич
Андреева Валентина Ивановна

Иванова Таисия Николаевна
Трифонов Эдуард Павлович
Гладкова Тамара Сергеевна
Бокова Валентина Георгиевна
75 Лет
Горбанева Галина Филипповна
Куприянова Мирдза Константиновна
Никулин Геннадий Иванович
70 Лет
Григорьев Николай Иванович
Картелев Александр Александрович
Птащук Тамара Федоровна
Беллер Ксения Николаевна
Лебедев Геннадий Михайлович
Сорокин Валерий Николаевич
Столяров Сергей Всеволодович
Радомский Анатолий Иванович

Стецкая Нина Александровна
Бушмакина Светлана Алексеевна
Чупина Наталия Алексеевна
Милушина Елена Львовна
Калинина Елена Александровна
Ремизова Наталья Петровна
Медведев Дмитрий Викторович
Моисеев Валентин Корнеевич
Черняев Виктор Серафимович
Литвинова Валентина Федоровна
Богуславская Лариса Ивановна
Тарасова Валентина Владимировна
Азарова Галина Яковлевна
Тихолаз Алла Васильевна
Ларионова Аделия Рудольфовна
Слугина Ирина Трифоновна
Маркушева Антонина Васильевна

Уроки безопасности для са-
мых маленьких

Накануне Дня пожарной 
охраны России педагоги 
и сотрудники МЧС вместе 
провели для воспитанни-
ков детских садов № 10 и 37 
Василеостровского района 
познавательное развлечение 
«Я б в пожарные пошел, пусть 
меня научат!». Ребенок делает 
первые шаги в сложном мире, 
и нужно обучать его правилам 
безопасности, привить малы-
шу навыки безопасного обра-
щения с бытовыми приборами 
и правильного поведения в 
случае пожара, а также по-
знакомить с профессией по-
жарного.

Праздник с увлекатель-
ными играми, танцами и пес-
нями на эту тему устроили  
26 апреля воспитатели и 
управляющие детского сада 
№ 10 и детского сада № 37 
при поддержке инспекто-
ра пожарной безопасности  

Василеостровского района  
А. Н. Басанговой.

Дошколят поделили на две 
команды — «Искорки» и «Ка-
пельки», они соревновались 
между собой в начальных зна-
ниях о пожарной безопасно-
сти. Представляли танцеваль-
ные номера, подготовленные 
совместно с воспитателями, 
изображали пожарных, пели 
веселые песни и водили игру-

шечную пожарную машину.
За этим наблюдало жюри: 

заведующая детским садом 
№ 10 Е. В. Фурсова, и. о. за-
ведующего детским садом 
№ 37 И. Б. Помецкая, а также 
инспектор профилактической 
работы и пожарной охраны 
Василеостровского района 
А. Н. Басангова. При подве-
дении итогов конкурса жюри 
сошлось во мнении, что все 

дети очень талантливы, хоро-
шо подготовились и победила 
дружба.

«Дорогие ребята, вы се-
годня великолепно себя про-
явили и показали, что отлично 
знаете правила пожарной 
безопасности. Уверена, что 
будете соблюдать их и в жиз-
ни. Обязательно расскажите 
об этом своим родителям, 
слушайтесь их и воспита-

телей», — отметила в конце  
А. Н. Басангова.

Педагоги выразили надеж-
ду, что совместная профилак-
тическая работа предотвратит 
несчастные случаи с детьми. 
Ребятам дошкольного возрас-
та планомерно и интересно 
преподают науку безопас-
ности, и они хорошо ее усва-
ивают.

Безопасность

Если играть с огнем, то по правилам

Пусть будет комфортное, безопасное покрытие на детской 
площадке в Благовещенском саду!
Детская площадка, оснащенная яркими 
горками, лесенками, качельками и песоч-
ницей, дарит радость детям и их родителям. 
Но песочная основа на детской площадке 
не способна защитить детей от травм при 
случайном падении. Песок собирает в себя 
мусор, в сырую погоду он пачкает, а в сухую 
— пылит. 

Мы предлагаем объединиться и общими уси-
лиями добиться от комитета по благоустройству 
(площадка на балансе комитета) замены песча-
но-набивной площадки на резиновое покрытие, 
обновления игрового оборудования (лошади и 
лодка) и установки табличек «Выгул собак за-
прещен» на детской площадке. Нам уже удалось 
собрать 50 подписей, присоединяйтесь! Если 

вы поддерживаете нашу инициативу и готовы 
рассказать о своих пожеланиях относительно 
детской площадки, приходите к нам, в МО Ва-
сильевский, по адресу: 4-я линия, 45.

Не оставайтесь равнодушными!

#МОВасильевский #благоустройство #новаяплощадка Расширенные возможности 
трудоустройства

В центре «Петроконгресс» прошла первая 
городская ярмарка вакансий для людей с 
инвалидностью.  Были представлены самые 
разные вакансии: пекарь, кондитер, инженер, 
программист, врач, медицинская сестра, ху-
дожник, охранник и многие другие. 

В течение года в разных районах города 
пройдут десятки мероприятий по содействию 
в трудоустройстве людям с инвалидностью. Анонсы предстоящих 
событий можно найти на сайте Центра Занятости населения 
Санкт-Петербурга r21.spb.ru 

В 2016 году переобучение людей с инвалидностью прово-
дилось в основном по специальностям:

«Двухмерное и трехмерное моделирование в AutoCad»
«Менеджмент организации»
«Специалист по работе в программе 1С: Предприятие»
«Компьютерное конструирование в 3D MAX и AutoCad»
«Специалист в области компьютерной графики и Web дизайна»
«Пользователь ПК со знанием 1С: Предприятие 8.3»
«Складской учет со знанием 1С: Управление торговлей»
«Деловой английский язык»
«Бухгалтерский учет и налогообложение»
«Кладовщик»
«Делопроизводитель».


